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私たちが相談をお受けします♪

　コロナ禍で親しい人や、離れて暮らす親や子とさえ、会う機会が減り、皆さん
寂しい思いをしていませんか？ちょっと聞いてほしい、話しがしたいというだけでも
大丈夫ですので、気軽にお電話下さい。   　　　　　　センター長 日高 友紀子

　自粛生活が続く中、運動不足による体重増加などから、持病の悪化、
特に高血圧、糖尿病の悪化が心配されます。
　運動不足解消に自宅でできる筋トレをおすすめします。スクワットや
腹筋でお腹周りの筋肉と足腰を鍛えて下さい。タンパク質の多い食事も
大切です。

菊地 院長からの
　　ワンポイントアドバイス

　城南病院は、1972年にスーパー2階の診療所か
らスタートし、1980年城南病院を開設。一般病棟
と回復期リハビリテーション病棟があり、開設当
初より訪問診療にも力を入れてきた病院です。
　2019 年「城南在宅ケアセンター（JZC）」を立
ち上げ、訪問診療、訪問看護、訪問リハビリテー
ション、ケアマネジャーによるケアプランの作成ま
で、医療と介護とが一体化した体制を整えています。
　院長の菊地修司医師は、地元の水戸一高出身
で、山梨医科大学を卒業して外科医として働き、そ
の後内科医となり現在は、在宅医・総合診療医と
いう経歴をお持ちです。
　医学生時代から理想とする医師像は、町医者。
子どもの頃、病院にかかるたびに「お医者さんって
すごいなあ～」と感じ、医師を志しました。テレビ
ドラマ「大草原の小さな家」の町医者ベイカー先

生の姿も印象に残ってい
るそうです。
　病気になっても自宅で
過ごしたいという患者の
気持ちに寄り添い、家に
来てくれる先生がいる事は、とても心強いですね。
　現在は、病院一丸となってコロナワクチン接種
に尽力され、院内で週400 ～500回程接種をし、
希望があれば福祉施設等にも出向いています。
　「新しいことに果敢にチャレンジする院長の原
動力は何ですか？」と聞いたところ、「東日本大震
災で震度6弱の揺れを体感。もうだめだと思った
経験から、いつ死ぬかわからない一度きりの人生
なら、できる限りのことをやろう」という想いから、
と語って下さいました。

城南病院 についてお聞きしました

知って 得 するホームドクターのお話し

菊地 修司 院長

～コロナ渦での運動不足について～

住所：水戸市城南 3丁目15-17
TEL：029-226-3021



日時：令和 3 年9月10日（金) 15:00 ～16:30
場所：オンライン
テーマ： 「緊急座談会！～コロナ禍で困った
　　　　　　　　　　　　あんなことこんなこと～」

　緊急事態宣言の発令により市民センターが使えな
くなったため、今月はwebを使って座談会を開きま
した。座談会にはケアマネさんや医療従事者、大学
生などが参加しコロナ禍になって困ったことや、日常
生活での変化、これからの課題などを話し合いまし
た。グループワークの中で学生さんからは「オンライ
ンでは聞きたいことが聞けなかったり、意見を言うタ
イミングが難しい、やはり対面で先生や他生徒の顔
の表情や言葉を聞きながら授業をしたい。」などの
意見が聞かれました。ワクチンの予防接種が進む中、
多くの課題があげられました。⤴

第 67回 サポーター会議

日時：令和3年9月1日（水） 10:00 ～12:00
場所：オンライン
テーマ：「やりたいことがないAさん」
　Aさんは65歳、男性、要介護３です。糖尿病や
脳の病気がありますが、介護サービスを利用しなが
ら独居生活を続けている方です。家族とは疎遠で関
わりがありません。何事にも億劫がり、気力がなく、
ケアマネさんは、もうちょっと楽しみを見つけてあげ
たいと考えています。Aさんはこれまでの人生で離婚
や転職、生活保護受給など色々なことがあった方で
す。お金が手元にあると、すぐに消費してしまうとい
うこともあります。
　事例検討は、参加者が質問し、事例提供者が応
えていくという形で進めていきます。様々な職種や立

第 66回 見える事例検討会
ネットワーク

場の方がいろんな角度からご意見や課題と思われる
こと、解決策などを話してくれます。
　今回は、身体疾患が多く、キーパーソン不在、体
調不良や急変時の対応を今後どうすべきか検討が必
要であり、まずはキーパーソンがいないことで困るこ
とは何か整理することが大事だという結論に至りまし
た。
　

現在の
サポーター数
218 名！

誰でも参加 OK ネットワーク

くん防犯メールに登録すると最新の情報や注意喚起
のメールが届くようになります。詐欺だけでなく、事
件や不審者情報などもわかります。是非登録してみ
てください。

　「返金します」の電話に注意！
生活支援・よろず相談

　電話で市町村職員を名乗り、「介護保険料〇万円
を返金します」「手続きは本日までです」「ＡＴＭで
手続きしてください」などと説明して、ＡＴＭでお金を
振り込ませる還付金詐欺が多発しています。
　電話でお金の話をされたら詐欺です。まずは警察
や水戸市消費生活センター（029-226-4194）に電
話相談をしてみてください。また、茨城県警のひばり

初の完全オンラインでの開
催となりました。

誰でも参加 OK

・外出控え、筋力低下、フレイル問題
・感染症対策問題（各個人の意識の格差）
・一人暮らしや高齢世帯の孤立
・施設や病院での家族との面会の難しさ
・ITが苦手
・マスクで人の顔や表情がわからない
・みんな人とのふれあいを求めている
・全世帯にタブレットを設置できないか？

  茨城県警　ひばりくん防犯メール   検索

社会福祉士 須賀川 優美



おしらせ
イベント案内

が明治38 年（1905）にあったが、すぐに再建
した。 明 治 40 年（1907）3月30日、 直 幹 46
歳の時、能代木材・能代挽材・秋田製材を統
合し資本金 200万円で、秋田木材株式会社を

創立し社長に就任した。こ
の年、実父幹が逝去してい
る。 新 会社の 敷 地面 積は
二万八千六百坪、敷地内建
物は、工場三棟・機械室四
棟・鉄工場・乾燥機械室二
棟・板任訳所二棟・土蔵九
棟、他に大小の建物があっ
た。　　　　　　（つづく）

東部元気歴史散歩 　日本全国に販路を広める ─ 井
いさか

坂 直
なおもと

幹  ⑦
　能代のバラ板は日増しに名を上げ、明治35
年（1902）東京・山口・九州・大阪・京都と
日本全国に販路を広めた。これで一流ブラン
ドに成長、木

こ ば
羽製造の開始となった。この年

一緒に暮らしていた実母美
與が逝去した。会社はどん
どん大きくなり、明治36 年

（1903）に第二工場その後
第三工場を増設し、人工乾
燥器の設置もしている。東
京に駐在人を置き大倉喜八
郎が相談役に就任している。
そんな中で第一工場の火災

● 認知症 456（すごろく）隊  【日時】2021年10月
17日（日）11月21日（日） 10:00 ～11:30 

      【場所】まるごとカフェ（東部高齢者支援センター）
● 思い出カフェ  【日時】2021年10月17日(日)、
　11月21日(日) 13:30 ～15:30 
     【場所】まるごとカフェ（東部高齢者支援センター）

誰でも参加 OK

水戸が生んだ
明治の経済人

秋田木 材 本 社

● イオン何でも介護相談会  【日時】2021年10月15
日(金)、11月15日(月) 11:00 ～15:00  

     【場所】下市イオンスタイル

    ＊開催行事は、新型コロナウイルス感染症の為、中
止となる可能性があります。各担当者にお問い合
わせください。

地域紹介

浜田地区　保健推進委員さんに聞きました♪
ネットワーク

　保健推進員は、保健行政とのパイプ役として、各
種健康診断の勧めや相談、地域の健康作り事業へ
の協力支援などの活動をしています。
　今回は、高齢者の介護予防を担っている『いきい
き健康クラブ』についてお話を伺いました！

Q.コロナ禍での活動の工夫を教えてください。
A.中止の時には電話や手紙でお伝えするのですが、
健康にまつわるお便りも一緒に配布しています。そ
の際、体調や心配なことがないかなどもお話しする
ようにしています。また、開催時には安心して参加し
ていただけるように感染対策をしています。
Q.コロナ禍で高齢者の変化を感じることはあります
か？
A.定期的に会ってみんなと楽しい時間を過ごすとい

うことができなくなり、こんなにも気力や体力が落
ちてしまう方もいるのかと感じています。逆に、中止
のお知らせの時にお話しができ、休んでいた方が開
催時に来てくれることがあり、とても嬉しかったです。
☆浜田地区保健推進員は13 名が協力して活動して
いるとのことでした。これまで築いてきた繋がりが
途切れないよう、様々な工夫をしながら地域のため
に！と真剣に考え、行動しておられる姿がとても素敵
でした。

←竹隈いきいき健康
　クラブ



水戸市東部高齢者支援センター
☎ 029-246-6216
相談時間 : 月～金／8：30 ～17：30
＊そのほかの時間帯でも連絡はとれます。

水戸市吉沼町 1429-12
「まるごとカフェ」内

水戸市東部高齢者支援センターは水戸市より委託を受けて運営しています。

こんな時にご相談ください
【ご本人から】 介護保険のサービスについ

て知りたい／施設を利用したい／介護予
防の教室に参加したい

【ご家族から】 もの忘れが進んだ／お金の
管理ができなくなった／離れて住んでいる
親が心配／介護のしかたがわからない

【ご近所から】 虐待されている高齢者がい
る／怪しい業者が家に出入りしている／ひ
とり暮らしが心配

健康アドバイス
生活支援・よろず相談

案内図（特養ユーアイの家内）
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［相談］  耳が聞こえにくいと認知症になりや
すい？
　８３歳女性からの相談。最近、会話をしていて、
聞き返すことが多くなりました。家族からも「耳が遠
くなった気がするよ」と言われます。難聴になると
認知症になりやすいと聞いたことがあります。そんな
事があるのでしょうか？

［アドバイス］ 　認知症と難聴は、どちらも気がか
りなものですね。難聴になると、会話をするのが億
劫になり、閉じこもりがちになり、人との交流が減っ
てしまいます。耳から入る情報量が少なくなると、脳
で音を処理する仕事が減り、脳の萎縮につながるた
め、認知症のリスクが高まるとされています。
　加齢とともに誰もが難聴になる可能性はあります
が、原因として動脈硬化があげられます。耳には、
細かい血管がたくさんあり、動脈硬化で血流が悪く
なると、耳の聞こえも悪くなります。動脈硬化を指
摘されている方は、悪化を予防することが大事です。
　もし、耳の聞こえの悪さを感じたら、放置せずに
早めの対処が大切です。耳鼻咽喉科で聴力検査や
診断を受けた上で、補聴器を選ぶことをおすすめし
ます。補聴器の使い始めは、雑音や聞き取りにくさ
を感じる人もいますが、２～３ヶ月程度調整していく
うちに使いやすくなっていきます。
　最近耳が遠くなったと感じる時は、早め
に耳鼻咽喉科を受診しましょう。

支援センター劇場
生活支援・よろず相談

「東部高齢者支援センター」あるある
こんな相談がありますの巻パート2
                     主任介護支援専門員 峯島 みどり
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